

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### **CENTRALIZACIÓN DAÑA COMICIOS, DICE UGALDE**

Por Jorge Vargas Sánchez

El ex presidente del IFE, doctor Luis Carlos Ugalde, no comparte la propuesta del PAN de sustituir el organismo ciudadano federal por un Instituto Nacional de Elecciones, so pretexto de garantizar la imparcialidad de los organismos electorales locales, pues si bien comparte la preocupación, dijo que no nos conviene la centralización. “Comparto la preocupación, porque está ocurriendo, y está ocurriendo no sólo en los aspectos electorales sino también en los poderes legislativos y en los poderes judiciales y también en los medios de comunicación, y es un problema al nivel de muchas entidades del país”. Entrevistado en un restaurante ciudadano al cabo de desayunar con el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, el también autor de varios libros y ensayos en la materia sostuvo que lo que no comparte es la solución, “que como hay un intento de captura de algunos órganos electorales, entonces hay que centralizarlos”. “Si esta fuera la solución habría que centralizar a los poderes legislativos, y a los poderes judiciales, y a los medios de comunicación. De manera que compartiendo la preocupación, no comparto la medicina que se propone”. El doctor Luis Carlos Ugalde, quien presidía el Consejo General del IFE cuando las controvertidas elecciones presidenciales de 2006, les dijo a los reporteros que o que se puede hacer, en lugar de centralizar las burocracias electorales, es centralizar algunas funciones del ramo. Ejemplificó: “El nombramiento de los consejeros, de tal forma que sea el Congreso del Estado el que haga una propuesta de candidatos y sea, por ejemplo, el Senado de la República quien los designe. O por ejemplo, centralizar el proceso de redistribución: que sea el IFE el que haga la redistribución federal como la de distritos locales. O por ejemplo, centralizar alguna fases de los procesos de fiscalización, y además se puede trasladar la función de resolución de quejas, que actualmente hacen los institutos electorales, a las Salas Regionales del TEPJF”. (PA, 8)

### **CENTRALIZAR ORGANIZACIÓN DE ELECCIONES MALA IDEA LUIS CARLOS UGALDE**

Por Ramón Barrera / Corresponsal

Argonmexico / QUERÉTARO.- La propuesta de crear un Instituto Nacional de Elecciones no resuelve el problema central de la democracia en México y puede generar instituciones incompetentes, afirmó el Dr. Luis Carlos Ugalde Ramírez. Lo anterior, al dictar la conferencia "La última reforma política y la que viene" ante más de 300 personas en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por invitación de la universidad y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General del IEQ, agradeció al ponente su participación en el evento y a la UAQ por la apertura para debatir sobre los temas electorales; destacó que al órgano electoral le preocupa tener ciudadanos con conciencia y por ello, se prepara para el próximo proceso electoral en beneficio del estado, independiente de las reformas que se puedan dar en el ámbito federal. En su ponencia, el ex presidente del Consejo General del IFE dijo que para que la próxima reforma electoral tenga éxito y logre formar una mejor democracia, es necesario desregular la carga de atribuciones que tienen las autoridades electorales que las llenan de obligaciones y litigios que afectan su operación diaria. En ese sentido, hizo un llamado para trascender el enfoque punitivo que ha caracterizado a las últimas reformas electorales y considerar que muchas soluciones a problemas electorales tienen una fuente no electoral, como: el clientelismo, la práctica creciente de pagar por cobertura mediática y el desvío de recursos públicos. El autor del libro 'Por una democracia eficaz' propuso centralizar algunas funciones en materia electoral, a saber: la designación de consejeros a través del Senado, la redistribución electoral y fiscalización.

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

Asimismo, afirmó que a diferencia de las democracias liberales modernas en México se vive una 'democracia clientelista' que no respeta la ley, que desplaza a los ciudadanos y donde no sólo hay escasez de valores cívicos, sino de participación. Sobre las candidaturas independientes, el director de Integralia dijo que pueden traer una dinámica provechosa, pero deben moderarse las expectativas, ya que políticos profesionales harán uso de este nuevo instrumento y no necesariamente generarán mejores gobernantes. En el evento se contó con la participación de la Dra. Martha Gloria Morales Garza, representante del Rector de la UAQ; la Dra. Gabriela Nieto Castillo, Directora de la Facultad de Derecho; el Mtro. Carlos Praxedis Ramírez Olvera, Director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. También asistieron a la conferencia el Secretario Ejecutivo del Consejo General del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero; y los Consejeros Electorales Yolanda E. Calles Cantú, Ma. Esperanza Vega Mendoza y Jesús Uribe Cabrera; además de funcionarios, académicos, estudiantes y representantes de la sociedad civil.

## **ARGÓN MÉXICO:**

[http://www.argonmexico.com/index.php?option=com\\_content&view=article&id=34578:centralizar-organizacion-de-elecciones-mala-idea-luis-carlos-ugalde&catid=94:bajo&Itemid=373](http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=34578:centralizar-organizacion-de-elecciones-mala-idea-luis-carlos-ugalde&catid=94:bajo&Itemid=373)

## **INFORMATIVO DE QUERÉTARO:**

<http://informativoqro.blogspot.mx/2013/08/centralizar-la-organizacion-de-las.html>

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **MALA IDEA CENTRALIZAR ELECCIONES: UGALDE**

Por Redacción

La creación de un Instituto Nacional de Elecciones no resuelve problemas como campañas costosas y corrupción, afirmó Luis Carlos Ugalde Ramírez, ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) durante la conferencia "La última Reforma Política y la que viene" que impartió en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Destacó que la función principal de una nueva reforma electoral es atacar el problema central de la democracia que consiste en campañas más caras que están detonando mayor corrupción en el sistema democrático del país. Por lo anterior, consideró que la creación del instituto no contribuye a atacar las debilidades fundamentales del sistema electoral mexicano, tales como el costo creciente de las campañas políticas, la corrupción que eso genera, el desvío de recursos y el clientelismo electoral. "Para combatir los gastos excesivos en campaña no es anular las elecciones en el caso de rebase de topes de campaña como se ha sugerido, sino que tiene que ver con asuntos fiscales y hacendarios y de medios de comunicación", aseguró. Más que centralizar a la autoridad electoral, manifestó, se deberían centralizar algunas funciones electorales: la fase de designación de las autoridades electorales para evitar la distribución de cargos; homologar los requisitos para ocupar el puesto de consejero electoral; y trasladar algunas tareas a otros organismos. (EUQ, 5)

### **URGE TRANSPARENCIA EN CAMPAÑAS: UGALDE**

Por Ana Karen Munguía

La propuesta de crear un Instituto Nacional de Elecciones no resolverá el problema central en la democracia de México, el cual deriva en las campañas costosas que detonan una mayor corrupción, indicó Luis Carlos Ugalde, exconsejero presidente del IFE, por lo que -dijo- es urgente atacar esta situación en la Reforma Electoral.

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

“Sobre si es bueno o malo la creación de un Instituto Nacional de Elecciones, dijo que es una mala medicina para una enfermedad que existe en México”, lo anterior durante la conferencia magistral “La última Reforma Política y la que viene” que impartió en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Señaló que como contrapropuesta es necesario, primero, una fase de designación de los consejeros electorales estatales, es decir, que se someta la elección a determinación del Senado de la república o del Tribunal Electoral Federal. Una segunda propuesta es homologar los estándares y requisitos para ser consejero electoral, ya que –por ejemplo, dijo- en Querétaro tiene duración de siete años, mientras que en otros es de tres, además se deben establecer formas para elegir consejeros. (C.p.5)

## **CAMPAÑAS MUY CARAS; UGALDE URGE REFORMA**

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- Las campañas electorales en México son muy caras, lo que detona una mayor corrupción en el sistema democrático del país; esa es la función principal de una nueva reforma en el país, expresó Luis Carlos Ugalde Ramírez, expresidente del Instituto Federal Electoral (IFE) durante la conferencia "La última Reforma Política y la que viene" que impartió en la Universidad Autónoma de Querétaro. Consideró que la creación de un Instituto Nacional de Elecciones no contribuye a atacar las debilidades fundamentales del sistema electoral mexicano, tales como el costo creciente de las campañas políticas, la corrupción que eso genera, el desvío de recursos, el clientelismo electoral y la "litigiosidad" que se le ha atribuido, pues, dijo, estas problemáticas "muchas veces no tienen raíz electoral". "Tiene que ver con el sistema de fiscalización de las finanzas públicas, con la contabilidad gubernamental; una de las mejores medicinas para combatir los gastos excesivos en campaña no es anular las elecciones en el caso de rebase de topes de campaña como se ha sugerido, sino que tiene que ver con asuntos fiscales y hacendarios y de medios de comunicación", refirió. Ante este panorama, Ugalde Ramírez consideró que se deben "atacar" diversos aspectos como: las prácticas ilegales en el manejo de las finanzas públicas sobre todo en el ámbito local; la práctica creciente de algunos medios de comunicación que cobran por cubrir campañas políticas, pues entre 2007 y 2012 el gobierno federal incrementó el presupuesto para publicidad oficial de 900 a 5 mil millones de pesos, aproximadamente; y combatir el clientelismo pues es un fenómeno social arraigado entre la población. Más que centralizar a la autoridad electoral, manifestó, se deberían centralizar algunas funciones electorales: la fase de designación de las autoridades electorales para evitar la distribución de cargos; homologar los requisitos para ocupar el puesto de consejero electoral; y trasladar algunas tareas a otros organismos pues "a veces los institutos electorales parecen ministerios públicos". "Para qué poner a prueba a una institución como el IFE que hace bien su trabajo operativo, con más funciones que puede realizar mal", concluyó. (DQ p. 1)

## **EL INE NO RESOLVERÁ TRABAS DEMOCRÁTICAS: UGALDE**

Por Diego Armando Rivera

El ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde, aseguró que un Instituto Nacional Electoral (INE) no resolverá todos los problemas de la democracia del país. Sin embargo consideró que sería prudente centralizar algunos procesos, como el hecho de homologar los requisitos para elegir los consejeros electorales de los estados, incluso se podría realizar parte de la elección de estos funcionarios desde el ámbito federal para limitar la dependencia que hoy tienen las autoridades locales. “A mí no me gusta la idea, porque no va a resolver los problemas estructurales. La lógica de este instituto tiene dos elementos; en mi opinión: uno es que se abarata la organización de las elecciones en México y el otro es que se independiza la autoridad electoral del poder coercitivo y cooptador de los gobernantes”. Durante un año y medio, se realizó el estudio ‘Fortalezas y Debilidades del Sistema Electoral Mexicano’ a cargo de la organización Integralia a la que pertenece Luis Carlos Ugalde.

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

“El primer insumo de una reforma electoral debe ser un diagnóstico de las fortalezas y debilidades de la sistema actual. Es difícil mejorar la realidad si se carece de una idea clara de los aciertos y problemas de la democracia electoral. No se puede recetar una buena medicina si se desconoce el nombre de la enfermedad”, indicó. Este estudio dio como resultado que el primer problema existe en el sistema político nacional es el costo creciente de las campañas ya que por cada peso que los institutos electorales ponen para campaña, hay al menos cuatro pesos por debajo de la mesa que no se reportan. En consecuencia estas campañas caras detonan problemas de corrupción, ya que quien dona dinero para campañas espera favores futuros de quienes ganan. Y es que en México el problema de corrupción ha empeorado en los últimos años, ya que la fórmula que hoy hace funcionar al país es que más democracia en México más bien genera mucha más corrupción. El tercer problema es el desvío de recursos públicos que se usan para la movilización de votantes y compra de votos. El cuarto problema es que la gente empieza a usar periodos de campaña para obtener favores y ser beneficiados de programas asistenciales. Como quinto problema manejó la creciente ‘litigiosidad’, lo cual implica una sobre regulación, ya que los partidos incurren a la queja e impugnación con una práctica de propaganda y eso sólo provoca que se inunde a las autoridades con denuncias que los distrae de su tarea principal que es organizar elecciones. (AM p. 5)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **AL PAN NO LE AFECTAN CAMBIOS EN PRI: BÁEZ**

Por Redacción

El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, afirmó que la renuncia de Tonatiuh Salinas Muñoz a la Secretaría del Trabajo, responde a que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) es un partido lineal que acata lo que decidan sus dirigentes y representantes populares. (C.p.3)

#### **EL PRI NO HA CAMBIADO NADA, ARREMETE BÁEZ**

Por Aimée Pacheco

“El PRI no ha cambiado nada y es el partido donde el presidente o el gobernador en turno definen todo”, expresó el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, quien consideró que para la elección del presidente del PRI, donde se perfila Tonatiuh Salinas Muñoz, se impondrá la decisión del gobernador”. Lamentó que Tonatiuh Salinas Muñoz, quien hasta hace un par de días se desempeñaba como secretario del Trabajo, haya pasado de un cargo a otro en un periodo de cuatro años, sin concluirlos, pues ha asumido decisiones designadas por el gobernador, y en el caso de la dirigencia, dijo, ha quedado claro que el PRI ya no tiene cuadros. (DQ p. 3)

#### **CON TONA, MÁS APERTURA: A. DELGADO**

Por Irán Hernández

Tonatiuh Salinas es el priísta más panista que hay en el estado indicó el diputado del PAN, Alejandro Delgado Ocoy, quien dijo que el exsecretario del Trabajo al frente de la dirigencia estatal del PRI permitirá una mayor apertura y diálogo para los acuerdos políticos. (C.p.3)

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

## **PRI**

### **PIDEN ORGANIZACIONES ELECCIÓN TRANSPARENTE**

Por Candhy Escalante

Los comités municipales de Querétaro, San Juan del Río, el Organismo de Mujeres Priistas, la CNC, la Fundación Colosio y la CNOP del PRI, mostraron su respaldo al próximo dirigente del PRI Tonatiuh Salinas Muñoz, quien el próximo domingo rendirá protesta ante los militantes del tricolor. En rueda de prensa –en donde estuvieron presentes el dirigente del Frente Juvenil Revolucionario, Ricardo Carreño Frausto y el líder de la Confederación de Trabajadores de México, Jesús Llamas Contreras- Juan José Ruiz, representante de la CNOP, manifestó el interés que tienen los sectores del tricolor porque se lleve a cabo un proceso de elección de dirigente estatal de manera transparente. (PA, 3)

### **SESIONARÁ EL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL EL PRÓXIMO DOMINGO**

Por Jorge Vargas

El mediodía de este domingo, 548 miembros del Consejo Político Estatal del PRI -0 60 por ciento de ellos- elegirá al ex secretario de Trabajo Tonatiuh Salinas Muñoz como presidente del tricolor, cargo que concluye dentro de casi cuatro años. La convocatoria del caso fue difundido en estrados por el PRI la tarde del miércoles, horas después de la renuncia del ex presidente Alonso Landeros Tejeida, la víspera en la mañana, los sectores y las organizaciones tricolores se pronunciaron a favor del virtual dirigente estatal priista. (PA, 3)

### **ARROPAN A TONATIUH**

#### **LOS OBREROS / ELABORA ESTRATEGIA DE CAMPAÑAS: LLAMAS**

Por Enrique Zamudio

“El ingeniero Tonatiuh Salinas ha desarrollado una gran experiencia y tiene el conocimiento para elaborar estrategias de campañas”, afirmó el dirigente estatal de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Jesús Llamas Contreras, quien dijo que también es un cuadro cercano con las mujeres, obreros y los diferentes sectores del PRI. (N-Síguelo p.2)

### **SECTORES DEL TRICOLOR RESPALDAN A TONATIUH**

Por Norma Ayala

Los diferentes sectores y organizaciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro (CTM, CNC, CNOP, Mujeres priistas, sector juvenil y dirigencias municipales) respaldaron la candidatura de Tonatiuh Salinas como dirigente estatal de dicho instituto político y lo reconocieron como “una persona trabajadora, con experiencia electoral y que dará un aire de renovación al partido”. El miércoles, Alonso Landeros Tejeida renunció a su cargo como presidente estatal del PRI; quedó como interina Isabel Aguilar, quien lanzó la convocatoria para elecciones. Ante este panorama, Tonatiuh Salinas renunció como secretario del Trabajo del gobierno del estado a fin de incorporarse y tomar protesta el próximo domingo como nuevo presidente estatal del PRI para el periodo 2013-2014. (EUQ, 4)

### **LOS CAMPESINOS / SE RECONOCE EL TRABAJO QUE VIENE REALIZANDO: BOCANEGRA**

Por Enrique Zamudio

“El ingeniero Tonatiuh Salinas tiene el consenso de los sectores y organizaciones, y seguirá trabajando en un ruta por tener un partido fuerte que vele por las causas de los diferentes sectores”, aseveró el dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Alejandro Bocanegra Montes. (N-Síguelo p.2)

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

## **LOS PROFESIONISTAS / EL LÍDER DE LA CNOP ASEGURA QUE EL VIRTUAL LÍDER REFORZARÁ EL TRABAJO**

Por Enrique Zamudio

“Tonatiuh está muy posicionado en el PRI. Ha venido trabajando a lo largo del camino que ha tenido en sus diferentes responsabilidades con diferentes sectores”, aseguró el líder estatal de la CNOP, Juan José Ruiz Rodríguez, (N-Síguelo p.2)

## **RECIBE TONATIUH SALINAS APOYO DE PRIÍSTAS**

Por Francisco Hernández

Luego de sostener una reunión entre los dirigentes estatales de los sectores más importantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), éstos decidieron apoyar al ex secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, para ocupar la dirigencia estatal del tricolor, luego de la salida de Alonso Landeros Tejeida, quien se retiró del puesto para afrontar el proceso penal que ordenó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Al respecto, el dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares en Querétaro (CNOP), Juan José Ruiz Rodríguez, aseguró que hubo una encerrona de sectores, en la cual se analizaron los perfiles de los militantes que podrían dar continuidad y dirección a los trabajos partidistas en la cual se resolvió por Tonatiuh Salinas Muñoz. “En una reunión que se caracterizó por poder analizar no solamente las personas idóneas para poder dirigir al PRI en los años que vienen, sino también para ver los perfiles para dónde debe de ir el PRI”, comentó Ruiz Rodríguez.(AM p. 5)

## **HA SIDO SERIO Y PROFESIONAL: LOYOLA**

Por Sergio Hernández

El hecho de que el dirigente del partido o secretario de organización renuncien al gobierno para asumir una tarea partidista, es algo natural y es que cuando se accede al poder el partido no sólo postula ideas, también personas, dijo el presidente municipal, Roberto Loyola Vera. (N-Síguelo p.3)

## **RLV AUGURA BUENOS TIEMPOS PARA PRI**

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, calificó a Tonatiuh Salinas Muñoz como un “político con hechuras”. “En el caso de mi amigo Tonatiuh Salinas lo conozco desde hace muchos años, tuve la fortuna de compartir esfuerzos, primero en el gabinete del gobernador Calzada y después en el proceso político electoral del 2012, donde además en todos los sitios él ha dado muestra de ser un político con empaque, de ser un político con hechuras”, dijo el alcalde. Destacó que el próximo domingo se elegirá al nuevo dirigente del PRI, y en caso de que Salinas Muñoz sea elegido, le esperan buenos tiempos al partido: “De ser la decisión que tome el partido será Tonatiuh Salinas un dirigente que sepa conducir al partido allá donde corresponde, que esté a la altura de lo que el PRI y el priísmo merece (...) insisto son ciclos, de ser la decisión del Consejo Político Estatal, que los esfuerzos los encabece Tonatiuh no tengo duda de que le esperan buenos tiempos al partido”, concluyó. (EUQ, 4)

## **TALENTOSO, JOVEN E INTELIGENTE: POLLO**

Por Ana Cristina Alvarado

“El PRI echó mano de un priista muy talentoso, joven e inteligente que tendrá el compromiso de la batalla que vamos a enfrentar el primer domingo de julio de 2015 y quedó en muy buenas manos”, indicó Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa al referirse a Tonatiuh Salinas como el nuevo líder del PRI. (N-Síguelo p.3)

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

## **TIENE UNA MORAL INCUESTIONABLE: CEVALLOS**

Por Enrique Zamudio

Texto capitular general de “El ingeniero Tonatiuh Salinas se ha mantenido cercano a la militancia, la gente y la militancia lo conoce, lo reconoce y esperamos nosotros que unifique al partido y tenga un trabajo de cohesión interna”, señaló el dirigente municipal del PRI, Luis Cevallos Pérez. (N-Síguelo p.3)

## **HAY UNIDAD CON TONATIUH: J. CALZADA**

Por Yoheme Pomares

Destaca el Gobernador del estado, José Calzada Roviroso, la labor que realizó Tonatiuh Salinas Muñoz en la Secretaría de Trabajo y consideró que el exfuncionario en cuestión cuenta con el liderazgo suficiente para llevar las riendas del partido tricolor. “Tonatiuh en mi gabinete fue una gente muy buena, conocedora, estudiosa, puntual en los temas, tiene un magnífico ambiente con los empresarios, presidentes municipales, con la estructura formal, no solamente la estructura del partido, sino también con los ámbitos institucionales en los cuales se desempeñó, por lo que me parece que es un gran cuadro”. (C.p.3)

## **ES "DISCIPLINADO Y TRABAJADOR", AVALA CALZADA**

Por Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- Al considerarlo una persona "disciplinada, trabajadora y honorable", el gobernador José Calzada Roviroso dio su espaldarazo para que el ex secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, ocupe la dirigencia del PRI y sea favorecido por la militancia revolucionaria durante el próximo Consejo Estatal del partido a celebrarse este domingo. El mandatario estatal aseguró que Salinas Muñoz tiene las capacidades políticas para comandar al partido y sacarlo adelante de cara a los procesos electorales que se avecinan. "Me parece que es una gente que aspira y que tiene muy buena aceptación dentro del partido, una gente honorable, disciplinada y honesta, entonces el próximo domingo se estará tomando una decisión, será una decisión que tome el consejo político estatal que ha sido convocado para tales efectos".(DQ p.19)

## **“TONA”, PRIÍSTA DESTACADO, SEÑALA CALZADA**

Por Marittza Navarro

Tonatiuh Salinas Muñoz es una persona disciplinada, trabajadora y honorable, consideró el gobernador José Calzada Roviroso al referirse a la figura del ahora ex secretario del Trabajo. La noche del miércoles, vía comunicado de prensa, el área de Comunicación Social del gobierno del estado informó de la renuncia de Salinas Muñoz; en su lugar, como encargado de despacho, quedó Israel Carboney Morales. El mandatario confirmó que el ex funcionario busca la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo que se definirá el próximo domingo en sesión extraordinaria del Consejo Estatal. (EUQ, 4)

## **LA HUELGA YA NO ES CARTA DE NEGOCIACIÓN, DICE LLAMAS**

Por Jorge Vargas

La globalización le cambió a los sindicatos de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) la concepción que tenían de su relación con los patrones; así que ahora la huelga es la carta de negociación en los conflictos obrero-patronales, que menos les conviene. El secretario general de la central obrera, Jesús Llamas Contreras, dijo que los conflictos laborales los 736 dirigentes sindicales los resuelven de otro modo desde hace tiempo, privilegiando el diálogo y la conciliación. “Prueba de ello es que en los últimos 10 años no ha habido una huelga en Querétaro, porque la colocación de las banderas rojinegras ya no es el modo de arreglarnos con los patrones”. (PA, 8)

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

## **SUPREMA CORTE VIOLENTA SOBERANÍA: BRAULIO GUERRA**

Por Redacción

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, aseguró que con la orden de destitución de la presidenta municipal de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) violenta la soberanía jurídica del estado y los derechos de los miles de ciudadanos que votaron por ella en las pasadas elecciones. En entrevista, explicó que los alcaldes gozan de una figura denominada "protección constitucional", por lo que para ser inhabilitados, el caso debe ser discutido al interior del congreso y su destitución debería votarse por al menos 17 legisladores, sin embargo la SCJN, es inobjetable, no pasa por el Congreso, las sentencias se cumplen pero tenemos el derecho de no compartirlas y por eso dije que violenta la soberanía jurídica del estado", explicó. (AM San Juan del Río p. 2)

## **PT**

### **LLAMA FERNÁNDEZ A DEFENDER PEMEX**

Por Norma Ayala

Para el ex diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, la solución para evitar que se privatice Petróleos Mexicanos (Pemex), es que la nación exporte derivados de petróleo, lo que generaría recursos económicos para el país por 5 mil 400 millones de dólares al día. Lo anterior, lo expresó el ex legislador en la explanada del monumento a la Corregidora, donde ofreció una rueda de prensa a los queretanos, donde argumentó por qué Pemex no debe venderse a extranjeros. Recordó que lo que plantean los miembros del PAN, PRI y el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, va en contra de la Constitución y de la nación, ya que sugieren entregar lo que Lázaro Cárdenas rescató en 1938, al comprar al extranjero el petróleo mexicano y devolvérselo al pueblo. (EUQ, 4)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: ESPALDARAZO A TONATIUH**

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- Los tres sectores del Partido Revolucionario Institucional: popular, campesino y obrero, así como el Frente Juvenil, el Organismo de Mujeres priístas y la Fundación Colosio le dieron el espaldarazo a Tonatiuh Salinas Muñoz para que sea candidato de unidad a la Presidencia del Comité Directivo Estatal del tricolor. Ello, después de la renuncia de Alonso Landeros Tejeida, quien tendrá que enfrentar un procedimiento jurídico por un desacato administrativo cuando fue presidente municipal de Pedro Escobedo. "El PRI sale fortalecido, el partido es una institución que trasciende personas, estamos seguros que Tonatiuh seguirá haciendo el trabajo, Tonatiuh sabe trabajar, conoce temas electorales y ha llevado a buen puerto las responsabilidades que ha tenido, está muy bien posicionado", dijo Ruiz Rodríguez en rueda de prensa. Con la presencia de Dolores de la Torre, Ricardo Carreño y de Jesús Llamas, representantes de los sectores femenino, juvenil y obrero, respectivamente, así como de los diputados priístas, afirmó que "seguiremos teniendo candidaturas de unidad porque tenemos la visión muy clara de ganar en el 2015". No podemos, añadió, desgastarnos en cuestiones internas y en desacuerdos, la misma dinámica del PRI ayuda a seguir haciendo política, esto nos llevará a buen puerto el domingo, a una unidad para mantener las posiciones ganadas y recuperar las pérdidas en el 2012. (DQ principal)

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

## **N: UNE TONATIUH AL PRI DESTACAN SU CAPACIDAD Y HONORABILIDAD**

Por Redacción

El gobernador José Calzada Roviroso señaló ayer que el ex secretario del Trabajo y próximo dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, es disciplinado, trabajador, honesto y honorable. De la denuncia de Alonso Landeros, apuntó: actuó con responsabilidad. Destacó que hay unidad en el PRI y que los sectores están unidos y expresándose. (N p.1)

## **AM: AUTOCONSTRUCCIÓN ENCARECE VIVIENDA**

Por Diego Armando Rivera

En Querétaro existen al menos mil lotes en lugares irregulares en donde hay obra negra porque son de autoconstrucción y cuyo costo se incrementa hasta 20 por ciento, informó el director del Instituto Queretano de Vivienda (Iveqro), Roberto Gaytán. El funcionario detalló que estas viviendas siempre están en obra porque inician con un cuarto y así permanecen mucho tiempo, lo que implica que nunca terminen con su construcción. A la larga les cuesta un promedio de 8 mil 500 pesos el metro cuadrado, o sea, que los costos de estos inmuebles crecen hasta 20 por ciento más. A nivel nacional, 78 por ciento de las casas son de autoconstrucción, por personas que tienen una actividad económica informal o ganan 2.5 salarios mínimos. Roberto Gaytán indicó que lo más importante de este fenómeno es que muchas de esas viviendas se construyeron sobre suelo irregular; es decir, sin tenencia jurídica de la tierra. “Y tal vez un segundo punto importante es que este tipo de construcción, que lleva toda la vida, es la más cara. Se compra solamente un bulto de cemento o dos, o una tonelada de varilla, eso es muy caro”, explicó. La entidad tiene disponibles 15 millones de pesos como apoyo para la autoconstrucción, con lo cual se podría respaldar a 550 ciudadanos. (AM principal)

## **C: ESPALDARAZO A TONATIUH**

Por Irán Hernández

Sectores y organizaciones del PRI en Querétaro expresaron su apoyo a Tonatiuh Salinas Muñoz, quien este domingo contendrá por la dirigencia estatal de su partido, al destacar que es la mejor opción para continuar con el fortalecimiento rumbo a las elecciones del año 2015. En rueda de prensa, Juan José Ruiz Rodríguez, líder de la Confederación Nacional de Organizaciones populares (CNOP) en Querétaro; el Frente Juvenil Revolucionario, los sectores agrarios, de mujeres y el obrero hicieron público su apoyo al ex secretario del trabajo. C.p.1)

## **PA: MEJORES CARTAS: TONA**

Por Carolina Sánchez

En entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, el virtual líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, anticipó el mejor proyecto electoral y los mejores cuadros para competir por puestos de elección popular en 2015. Advirtiéndose entusiasmado y contento, el ex secretario de Trabajo manifestó que de alcanzar la dirigencia estatal del tricolor, se erigirá con humildad y gran orgullo. “Vamos a tener una jornada electoral en el 2015 muy importante para la historia de Querétaro, de tal forma que estaremos participando con mucho entusiasmo, con un objetivo muy claro que es llevar las ideas, las propuestas y las mejores personas, mujeres y hombres a los puestos de elección popular para que Querétaro siga creciendo, para que México también sea un país que sea un referente internacional (...). Es una gran responsabilidad, pero de darse las cosas, yo lo asumiré con mucha humildad, pero también con gran orgullo”. (PA, principal)

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

## **EUQ: AUMENTA ESPERANZA DE VIDA EN EL ESTADO**

Por Marittza Navarro

De 2008 a 2013, la esperanza de vida de los queretanos creció en 1.5 años para alcanzar los 72.5 años en promedio, dio a conocer el secretario de Salud, Mario César García Feregrino. Explicó que es consecuencia de las políticas públicas que se han generado en la entidad, donde los índices de mortandad —por diversas enfermedades— han disminuido. Sin embargo, todavía se está por debajo del promedio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que es de 80 años de vida. (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **VEN FALTA DE NORMAS CONTRA EL “BULLYING”**

Por Linda Sepúlveda

De 2011 a la fecha, se tiene el reporte de 20 casos de *bullying* en diferentes escuelas de Querétaro, informó el presidente de la comisión de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación del Congreso local, diputado Jesús Galván. “Los números que presenta la Usebeq y los que presenta la Comisión Estatal de Derechos Humanos, de que prácticamente de 2011 para acá se habla de 20 casos”, dijo el funcionario. Preciso que de 3 mil 768 escuelas que se tienen registradas en la entidad, sólo 123 cuentan con el programa de convivencia escolar, por lo que es necesario ampliarlo a más instituciones, pero, aclaró, que es un primer esfuerzo para tratar de erradicar el acoso. (EUQ, 8)

### **ES CARLOS ESPINOSA NUEVO TITULAR DE DESARROLLO POLÍTICO**

Por Redacción

El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, designó a Juan Carlos Espinosa Larracochea, como Subsecretario de Desarrollo Político y Social, en ejercicio de la facultad que le confiere lo dispuesto en el Artículo 6 Fracción XIII del Reglamento Interior de la dependencia, en sustitución de Rigoberto Torres Saucedo. (PA, 4)

### **NUEVO SUBSECRETARIO DE DESARROLLO POLÍTICO**

Por Redacción

El secretario de Gobierno, José López Portillo Tostado, designó a Juan Carlos Espinosa Larracochea, como subsecretario de Desarrollo Político y Social, en ejercicio de la facultad que le confiere lo dispuesto en el artículo 6, fracción XIII del Reglamento Interior de la dependencia en sustitución de Rigoberto Torres Saucedo. Jorge López Portillo Tostado conminó al nuevo funcionario público a mantener una actitud abierta y conciliadora para facilitar la concertación y el acuerdo entre todos los acuerdos sociales, compromiso de José Calzada Roviroso con todos los queretanos. (DQ p. 4)

### **SUMA 10 CAMBIOS GABINETE DE CALZADA**

Por Redacción

En los cuatro años del gobierno estatal de José Calzada Roviroso se han concretado 10 cambios en su gabinete, el último de los cuales es el de Tonatiuh Salinas Muñoz, quien renunció este miércoles a la secretaría del Trabajo. Antes de él, nueve integrantes del equipo del gobernador han dejado sus cargos. Apenas el viernes de la semana pasada, Sergio Chufani Abarca, dejó la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, para dedicarse a la atención de sus negocios, encabezados por Constructora Chufani, su lugar fue ocupado por José Pío X Salgado Tovar. (AM p. 5)

## MUNICIPIOS DEL ESTADO

### LAMENTABLEMENTE ESTO ES IRRENUNCIABLE: CHELA

Por Francisco Salazar

Reconocimiento a que haya tenido su valor de hacer su renuncia, reconocerle esa institucionalidad que siempre ha demostrado Alonso Landeros y que por su puesto en su momento también va a mostrar Chela Juárez porque los dos venimos de un partido institucional, y por supuesto que lo hemos compartido él y yo que vamos a ser respetuosos de la decisión de la SCJN y por supuesto que cada uno en su momento. Fueron las palabras que declaró la Presidenta Municipal de Pedro Escobedo, Graciela Juárez, con respecto a la renuncia que hizo el presidente del PRI en el estado, Alonso Landeros Tejeida. (N-Síguelo p.4)

## INFORMACIÓN GENERAL

### VIVIENDERA ACUSADA ABANDONA LA CAPITAL

Por Diego Rodríguez

La inmobiliaria Homex, que enfrenta varias denuncias civiles por entregar casas defectuosas, abandonó las oficinas que ocupaba en Querétaro, las cuales se ubicaban en avenida Ejército Republicano, cerca del Centro Histórico. El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor estatal (Profeco), Alfredo Lugo Oñate, exhortó a los afectados a continuar con el procedimiento que considera una denuncia penal contra la constructora, que estaría integrada por cerca de 7 mil 500 inconformes. (EUQ, 1)

### VAN CONTRA VENTA ILEGAL DE COMBUSTIBLE

Por Diego Rodríguez

La venta de combustibles en Querétaro, por medio de los llamados *huachicoleros*, es un tema que se ataca de manera frontal en la delegación estatal de la Procuraduría General de la República (PGR), que en lo que va del año suman 37 detenciones de sujetos presuntamente involucrados con este delito del fuero federal. Los *huachicoleros* se caracterizan por comprar y vender combustible de cuestionable procedencia bajo nulos esquemas de seguridad o calidad, a la vista de las autoridades que se encuentran limitadas a actuar tras una denuncia ciudadana. (EUQ, 1)

### PROYECTAN COMUNIDAD EMPRENDEDORA VIRTUAL

Por Daisy Vargas Suárez

La organización civil "Todos" es un grupo de jóvenes queretanos que desarrolla diferentes proyectos de impacto social y actualmente trabaja en la creación de una comunidad emprendedora virtual. El director ejecutivo de la organización, Roberto Sánchez Mata, explicó que en este sitio de internet se concentrarán los apoyos y financiamientos públicos, incubadoras, así como datos de empresarios de la región, para formar redes empresariales y con ello intercambiar servicios. (EUQ, 1)

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- LINEA. Dos luchas están por iniciar en la aún muy tersa LVII Legislatura: la designación o reelección del titular de la Entidad Superior de Fiscalización y la mal llamada, según aclaración de Marco León, "Glosa" del Informe de Gobierno. Todo indica que el PAN planea ponerse más bravo que perro de taller en ambos temas y ayer el dirigente azul hasta se presentó en la casa legislativa para susurrarle algo al coordinador Guillermo Vega. ZZZ... El miércoles hubo Junta de Concertación y por poco ni llega Gerardo Ríos. Tarde pero sin sueño, y con la lengua de fuera, apareció el diputado perredista casi al final de la reunión aunque sea sólo para pasar lista. Y eso que ese día, bastante ajetreado por cierto, a todos sus homólogos también se les durmió el gallo. (DQ p.1)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Ayer los sectores y organizaciones que componen el priísmo en Querétaro se pronunciaron por la candidatura de Tonatiuh Salinas Muñoz para que se convierta en el nuevo dirigente del convulsionado PRI. Tonatiuh representa a una nueva generación de priístas que no comulga para nada con aquella imagen del pleistoceno; será por eso que los priístas y sus sectores lo quieren postular para dirigir a ese partido, ante la desastrosa coyuntura que los llevó a quedarse sin dirigente. Desde mi punto de vista la transición obligada por la decisión de la Suprema (tremenda) Corte de Justicia de la Nación, no será cosa fácil para el PRI. Y es que como en cualquier organismo democrático, puede haber algún otro sector del priísmo interesado en participar. El dirigente del Sector Popular (CNOP), Juan José Ruiz, me aseguró que dentro de los sectores del PRI cada vez hay más gente joven, que viene participando desde hace varios años, justo cuando el tricolor difícilmente ganaba una. La coyuntura va a impulsar cambios radicales en el PRI, propios y adversarios no saben todavía cómo reaccionar; hoy por la mañana Tonatiuh Salinas Muñoz, desde las instalaciones de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), hablará de sus aspiraciones a dirigir el PRI y del posible registro de otros candidatos. La duda es si lo acompañará el dirigente cetemista que nada tiene que ver con un PRI fresco y renovado como el que representa Tonatiuh. Los estatutos priístas no impiden a que el dirigente tricolor pueda aspirar a un cargo de elección popular; al contrario, es una plataforma muy especial para cualquier dirigente de partido; la foto del lunes tiene que incluir por fuerza al presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Solamente así los priístas pueden hablar de unidad. DE REBOTE El panismo en Querétaro tiene que darse mucha prisa a arreglar las enormes diferencias que hay entre los dos principales grupos. Y es que al no tener su casa en orden, no pudieron aprovechar al máximo la coyuntura que les obsequió la "tremenda" a muy poco del 2015. [adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx), @aolverar (DQ p.1)

### LAMENTO COYUNTURAL

El secretario general interino del PRI, Rigoberto Torres Saucedo, lamentó la renuncia de Alonso Landeros Tejeida a la presidencia del tricolor. Lo destacado, sin embargo, fueron los comentarios que hizo. Primero, que a Landeros le fue muy difícil llegar a la presidencia partidista; segundo, que su renuncia fue una situación sorpresiva; es decir, que no la habían analizado. Tercero, que seguramente Tonatiuh Salinas será presidente del partido pero esperarán a ver quién más se inscribe.

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

Precisiones- Y como para que no haya especulaciones ni falsas suposiciones, a eso de las 10 y media de la mañana, el ex secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz dará una conferencia de prensa en la sede de la Confederación de Trabajadores de México. En la invitación se establece que 'lo anterior es con la finalidad de dar a conocer su postura respecto al registro de aspirantes a la dirigencia del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional'. Nos dicen que confirmará su postulación. Puntualización- Alfredo Botello Montes, quien fuera secretario de Gobierno en el sexenio gubernamental presidido por Francisco Garrido Patrón, difundió un texto en el que afirma que durante tal administración no se autorizó construir a la empresa Flecha Amarilla sobre una porción de la reserva ecológica de El Tángano. Botello afirmó que tal empresa adquirió el terreno antes de que se decretara reserva. Además –pequeño detalle- ganó un amparo y como éstos se acatan sin más, eso hicieron. Investigación- La administración municipal de San Juan del Río, presidida por Fabián Pineda Morales, tomó la determinación de citar a comparecer al delegado de San Pedro Ahuacatlán, Jorge Paladino Mata. Recordamos que habitantes de dicha localidad lo acusaron de vender espacios en el panteón municipal. Por lo pronto se efectuó auditoría a la referida delegación. Platican los que están enterados que encontraron irregularidades en el manejo financiero; por eso lo citan, para que explique qué pasó. Contra el hambre- No ha quitado el dedo del renglón el diputado Rosendo Anaya Aguilar para que la totalidad de los municipios queretanos sean incluidos en el programa 'Cruzada contra el Hambre'. Recuérdesse que del estado solamente se incorporaron Querétaro y San Juan del Río. Él piensa que esta selección tiene tintes político-electorales. Ahora, el legislador amealcense realizó un recorrido por los municipios para reunirse con los alcaldes y, juntos, impulsar la petición de ser tomados en cuenta. Reserva de ley- El asunto de la obesidad, de los malos hábitos alimenticios y del riesgo de las enfermedades degenerativas como consecuencia de éstos causa graves problemas de salud a la sociedad mexicana y, por supuesto que a la queretana. La senadora de la República, Marcela Torres Peimbert anunció que presentará una reserva a la ley de educación, con la idea de que se contemple la prohibición de la venta y consumo de comidas chatarra y de refrescos en las escuelas del país. Discreta competencia- Casi desapercibida ha pasado la competencia que se traen el senador de la República, Francisco Domínguez y el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales. La semana pasada, el primero estuvo en esa ciudad en donde se comprometió a gestionar recursos para la construcción de canchas de fútbol 7. El mismo día, el munícipe anunció la construcción de un parque deportivo en Las Palomas y la dignificación del parque de la colonia Fátima. Nos dicen que seguirán. (AM p. 1)

## BAJO RESERVA

**ALIANZA.** Los diferentes sectores que conforman el PRI de Querétaro cierran filas en favor de **Tonatiuh Salinas Muñoz** para dirigir al tricolor. Todo indica que el domingo se registrará como único aspirante a la dirigencia estatal y ese mismo día tomará protesta como sucesor de **Alonso Landeros Tejeida**. El camino, a simple vista, parece limpio y libre de piedras. El panorama luce optimista, pero la realidad podría estar repleta de traiciones e inconformidades. En caso de que Tonatiuh sea el próximo dirigente del PRI, tendría una segunda oportunidad para conducir una elección. **TODAVÍA** el gobernador **José Calzada** no ha designado al nuevo secretario del Trabajo. Por ahora, el encargado de despacho es **Israel Carboney**, quien ha crecido en diferentes circunstancias políticas. Es licenciado en Derecho por la UAQ, con especialidad en Administración Pública y Derecho del Trabajo. Se ha desempeñado en diferentes cargos dentro de esta secretaría, entre los que destacan el de procurador general de la Defensa del Trabajo y presidente especial de diversas juntas locales de conciliación y arbitraje, entre otros. Aún no se sabe si se quedará o llegará el relevo. **HOMENAJE.** El Teatro de la República fue el histórico recinto y sede para el foro regional de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), donde se realizó un merecido homenaje a **José Oleszcovski**.

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

Han pasado más de dos meses desde que los empresarios **Manuel Palacios Alcocer**, **Juan Ignacio Torres Landa** y Oleszcovski perdieron la vida tras impactarse su helicóptero en un campo de golf en la ciudad de San Luis Potosí. Actualmente la AMPI en Querétaro la preside **Jorge Carbonell Tapia**, y estima que en el segundo semestre de este año el sector inmobiliario crecerá cerca de 3% en la entidad, desarrollo generado por muchos queretanos con visión y liderazgo. **TARDÍO.** La Secretaría de Desarrollo Sustentable sigue esperando para la conversión en taxis y camiones a motores de gas en este año. Ya estamos en agosto y las 400 unidades —250 taxis y 150 autobuses— que deben incorporarse al nuevo esquema siguen sin cambios por la falta de liberación de recursos federales. Este esquema contribuiría mucho a reducir los índices de contaminación, por lo que es un programa que beneficia a todos y es ampliamente aceptado, pero la espera es demasiada. El retraso, nos dicen, es del gobierno federal. **GLOSA.** Después del cuarto Informe de Gobierno de **José Calzada Roviroso** llegó la hora de que sus secretarios rindan cuentas con un informe pormenorizado a los 25 diputados, denominado glosa. Por comodidad, una vez más el centro cultural “Manuel Gómez Morín” será la sede para recibir a los funcionarios estatales, acompañados por sus equipos técnicos para los reportes. Los legisladores aún no definen el formato que se discute entre comparecencia o ejes temáticos. A pesar de todos los cambios en el gabinete estatal, los secretarios están estudiando y preparándose para las preguntas a fin de que los legisladores tengan la posibilidad de cuestionar. (EUQ, 2)

## PLAZA DE ARMAS

Por Juan Antonio del Agua

**¿RODRÍGUEZ A LA SECRETARÍA?** De buena fuente: el nombre del joven **MIGUEL RODRÍGUEZ NAVARRO** -hijo de uno de los líderes de la CTM- se menciona como posible opción para encabezar la Secretaría de Trabajo en sustitución de **TONATIUH SALINAS MUÑOZ**, quien este domingo será electo como presidente del Comité Directivo Estatal del PRI. Téngalo en cuenta. **Cuando el río suena, agua lleva. (PA, 1)**

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Sismo/cisma. Este jueves comenzó la reconstrucción del Comité Directivo Estatal del PRI, tras el movimiento telúrico –oscilatorio y trepidatorio- que cuarteó su cúpula y obligó a la rápida respuesta del líder real, José Calzada Roviroso, para enviar un rescatista del primer círculo: Tonatiuh Salinas Muñoz. El hasta hace dos días secretario de Trabajo, entrevistado ayer en Plaza de Armas, El Noticiero de Querétaro, dijo estar listo para asumir la responsabilidad más compleja de su carrera, si el domingo –jejeje- es electo como presidente por el Consejo Político del tricolor. Se comprometió a avanzar en la reestructuración de cuadros rumbo a los próximos comicios y a tener los mejores candidatos para cada uno de los cargos en disputa: gobernador y los 18 ayuntamientos, así como los 15 distritos locales y 5 federales. Hay quienes piensan que el sismo/cisma, con epicentro en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, del que todavía se esperan réplicas en el Gobierno Estatal y en el Municipio de Pedro Escobedo, eliminó del juego a una de las cartas para el 2015. Yo no lo creo. Tonatiuh es y seguirá siendo una opción. En el Revolucionario Institucional sus directivos no tienen mayores limitaciones estatutarias para aspirar. Así las cosas, este armero considera todavía a Tonatiuh Salinas Muñoz junto al presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, como los candidatos con más posibilidades, en una baraja ampliada con los ex dirigentes Braulio Guerra Urbiola, actual coordinador de los diputados y Jesús Rodríguez Hernández, funcionario de la CFE. Y si me apuran tantito, tampoco descartaría al poderoso secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, aunque él diga que no juega. Así lo veo. **-OÍDO EN EL 1810-** Colateral. Israel Carboney Morales –hasta el miércoles presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje- está a cargo de la Secretaría de Trabajo, pero se ha enfatizado que el nombramiento es provisional. Mmm.

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

-¡PREEPAREN!- Tic tac. La próxima semana, el 31, se le vence el plazo al Congreso local para elegir al titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado para los próximos siete años y sólo se advierten dos candidatos: el actual para los próximos siete años y sólo Rafael Castillo Vandepereboom y el auditor de Francisco Domínguez, Juan Pablo Rangel. El primero cuenta con el apoyo de los diputados del Revolucionario Institucional y otros partidos. El segundo tiene el respaldo de los del PAN, en donde las opiniones están divididas. En su cuenta de Face el diputado presidente Jorge Lomelí Noriega se disculpó de no asistir al Congreso de Ingenieros porque “traemos un asunto en la Legislatura muy delicado y fui convocado; estaba listo y desafortunadamente se cruzó”. Uno y otro, Rafael y Juan Pablo, requieren mayoría calificada. O sea, 17 votos. Huele a reelección. -¡AAAPUNTEN!- Réplicas. En los reacomodos de tierra, tras los sismos del PRI, el secretario de Gobierno Jorge López Portillo designó a Juan Carlos Espinosa Larracochea como subsecretario de Desarrollo Político y Social, en sustitución de Rigoberto Torres Saucedo que se integró al Comité Directivo Estatal. Espinosa Larracochea, abogado por la UAQ y maestría de la Anáhuac, era hasta ayer coordinador de Desarrollo Municipal en la Secretaría de Gobierno. Buen elemento. -¡FUEGO!- Ootro. Que varios asuntos, similares al de Pedro Escobedo, tiene la Suprema Corte de Justicia de la Nación en contra de un alcalde de la Zona Metropolitana. Y es del PAN. ¡Sigue temblando! (PA, 2)

## REFORMAS Y CIUDADANÍA

Por Carlos Lázaro Sánchez

El Congreso de la Unión está por entrar en un proceso de discusión y de toma de decisiones trascendental para la nación. La agenda a discutir y resolver en el próximo período legislativo está determinada por dos temas impostergables para el desarrollo del país: la reforma energética y la fiscal. Por un lado, con la reforma energética se busca modernizar al sector, particularmente Pemex, donde la controversia se sitúa en la manera de hacerlo; reformando la Constitución y privatizar algunas actividades estratégicas, o garantizar la soberanía del sector y garantizar su fortaleza mediante reformas a normatividades secundarias. En el PRD estamos posicionando una propuesta que modernice sin privatizar. Por otro lado, el tema de la reforma financiera se discute entre los grupos parlamentarios a nivel federal. Según las Comisiones Unidas de Justicia y Hacienda, el dictamen de la reforma incluye 13 iniciativas y se ha posicionado en torno al objetivo común de abaratar el crédito bancario para las pequeñas y medianas empresas. Sin embargo, en la particularidad de las iniciativas están algunos detalles que generarán debate y discusión. De entrada los temas de la extranjerización del sistema financiero, los rescates bancarios y la criminalización de los usuarios son temas en los cuales el PRD no coincide. En ese sentido, la izquierda en el PRD representada por sus diputados y senadores, ha posicionado como grave la posibilidad de que gobiernos, bancos de desarrollo y otras instituciones extranjeras puedan adquirir financieras mexicanas. Por otro lado, el dictamen de reforma señala que un nuevo Comité de Estabilidad Bancaria podrá decidir qué institución rescata o no en caso de quiebra, lo cual manifestaría un claro retroceso al Fobaproa de 1998 cuando autoridades federales declararon que nunca más habría rescates con recursos públicos. Finalmente otro punto del proyecto de reforma financiera con el que no estamos de acuerdo es el cambio a la ley de ejecución de garantías, ya que con ello se criminaliza prácticamente a los usuarios que tengan adeudos con la banca. Al igual que con la reforma energética el PRD está proponiendo para la reforma financiera una consulta nacional para conocer la opinión de la ciudadanía. De esta manera con principios fundados en la defensa de la soberanía nacional, la promoción de la economía popular, no al IVA en alimentos y medicinas con el fin de abanderar los intereses ciudadanos, estaremos proponiendo en los espacios del Congreso de la Unión. (EUQ, 15)

# Síntesis de información local



VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2013

| <b>FUENTES</b>                 |                                  |                              |
|--------------------------------|----------------------------------|------------------------------|
| <b>DIARIOS LOCALES</b>         | <b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b> | <b>SITIOS WEB</b>            |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO        | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO          | CyP: CIUDAD Y PODER          |
| N: NOTICIAS                    | M: MAGAZINE                      | DR: DIARIO ROTATIVO WEB      |
| AM: AM                         | I18: INFORMATIVO 18              | IN: INQRO.COM                |
| C: CORREGIDOR                  | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO          | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS             | LP: LIBERTAD DE PALABRA          | SQ: SEXENIO QUERÉTARO        |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO              | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB        |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN        | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO        | AMX: AMEALCO.MX              |
| <b>DIARIOS NACIONALES</b>      | VS: VOZ DE LA SIERRA             | EE: EL ECONOMISTA            |
| J: LA JORNADA                  | <b>SITIOS WEB</b>                | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| R: REFORMA                     | CI: CÓDICE INFORMATIVO           | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
| EU: EL UNIVERSAL WEB           | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB       |                              |

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**

# Centralización daña comicios, dice Ugalde

Asegura el doctor Carlos Ugalde que no garantiza la transparencia en los comicios

## JORGE VARGASSÁNCHEZ

El ex presidente del IFE, doctor Luis Carlos Ugalde, no comparte la propuesta del PAN de sustituir el organismo ciudadano federal por un Instituto Nacional de Elecciones, so pretexto de garantizar la imparcialidad de los organismos electorales locales, pues si bien comparte la preocupación, dijo que no nos conviene la centralización.

“Comparto la preocupación, porque está ocurriendo, y está ocurriendo no sólo en los aspectos electorales sino también en los poderes legislativos y en los poderes judiciales y también en los medios de comunicación, y es un problema a nivel de muchas entidades del país”.

Entrevistado en un restaurante citadino al cabo de desayunar con el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, el también autor de varios libros y ensayos en la materia sostuvo que lo que no comparte es la solución, “que como hay un intento de captura de algunos órganos electorales, entonces hay que centralizarlos”.

“Si esa fuera la solución, tam-

bién habría que centralizar a los poderes legislativos, y a los poderes judiciales, y a los medios de comunicación. De manera que compartiendo la preocupación, no comparto la medicina que se propone”.

El doctor Luis Carlos Ugalde, quien presidía el Consejo General del IFE cuando las controvertidas elecciones presidenciales de 2006, les dijo a los reporteros que lo que se puede hacer, en lugar de centralizar las burocracias electorales, es centralizar algunas funciones del ramo.

Ejemplificó: “El nombramiento de los consejeros, de tal forma que sea el Congreso del Estado el que haga una propuesta de candidatos y sea, por ejemplo, el Senado de la República quien los designe. O por ejemplo, centralizar el proceso de redistribución: que sea el IFE el que haga la redistribución federal como la de distritos locales. O por ejemplo, centralizar algunas fases de los procesos

de fiscalización, y además se puede trasladar la función de resolución de quejas, que actualmente hacen los institutos electorales, a las Salas Regionales del Tribunal Electoral (del Poder Judicial de la Federación)”.

El también analista político afirmó que podría ayudar la centralización de funciones, o su traslado a otras instancias, al fortalecimiento de la independencia de los órganos electorales.

En la breve entrevista, Ugalde también habló del estado actual de la democracia mexicana. Dijo que si se la compara con la que teníamos hace décadas,

hay un avance significativo, pero si se la pone enfrente de la que tienen otras naciones, hay un rezago.

“Lo que yo creo es que la democracia se viene construyendo. Que el problema en México es que es una democracia que se ha construido sobre un Estado de Derecho muy frágil, gelatinoso, fractu-

rado, y mientras no esté sustentada en un Estado de Derecho sólido, en la cultura de la cotidianidad, constante y persistente, la democracia va a dar tumbos”.

Sin embargo, dijo, hay condiciones para cambiar este panorama. La condición fundamental es construir un Estado de Derecho que se acate diariamente, “pero el problema es que todos los días tenemos ejemplos de lo contrario: ayer (miércoles) en la Ciudad de México, un grupo de miles de maestros bloqueó las calles, violó la ley y secuestró al Congreso por algunas horas y las autoridades no impusieron el orden”.

“De manera que lo que la democracia mexicana ha venido construyendo es una cultura clientelista, donde la presión de las calles puede más que la legalidad, y mientras eso no se resuelva la democracia no va a funcionar correctamente”.

El ex presidente del IFE dijo al final de la entrevista que si bien México es gobernable tiene, sin embargo, “un problema grave que es la aplicación de la ley, y no es nuevo, pero se ha venido empeorando”.

La democracia en México se ha construido sobre un frágil Estado de Derecho, y por eso da tumbos, acusa Carlos Ugalde



FOTO: CARLOS TISCHLER

**Dotar de** mayores facultades a los Congresos locales para que puedan proponer a los consejeros electorales, una de las propuestas de Carlos Ugalde

## Centralizar Organización de Elecciones Mala Idea Luis Carlos Ugalde

JUEVES, 22 DE AGOSTO DE 2013 16:56 CARMEN IVONNE



Por Ramón Barrera / Corresponsal

**Argonmexico / QUERÉTARO.**- La propuesta de crear un Instituto Nacional de Elecciones no resuelve el problema central de la democracia en México y puede generar instituciones incompetentes, afirmó el Dr. Luis Carlos Ugalde Ramírez. Lo anterior, al dictar la conferencia "La última reforma política y la que viene" ante más de 300 personas en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por invitación de la universidad y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).



José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General del IEQ, agradeció al ponente su participación en el evento y a la UAQ por la apertura para debatir sobre los temas electorales; destacó que al órgano electoral le preocupa tener ciudadanos con conciencia y por ello, se prepara para el próximo proceso electoral en beneficio del estado, independiente de las reformas que se puedan dar en el ámbito federal.

En su ponencia, el ex presidente del Consejo General del IFE dijo que para que la próxima reforma electoral tenga éxito y logre formar una mejor democracia, es necesario desregular la carga de atribuciones que tienen las autoridades electorales que las llenan de obligaciones y litigios que afectan su operación diaria.

En ese sentido, hizo un llamado para trascender el enfoque punitivo que ha caracterizado a las últimas reformas electorales y considerar que muchas soluciones a problemas electorales tienen una fuente no electoral, como: el clientelismo, la práctica creciente de pagar por cobertura mediática y el desvío de recursos públicos.

El autor del libro 'Por una democracia eficaz' propuso centralizar algunas funciones en materia electoral, a saber: la designación de consejeros a través del Senado, la redistribución electoral y fiscalización. Asimismo, afirmó que a diferencia de las democracias liberales modernas en México se vive una 'democracia clientelista' que no respeta la ley, que desplaza a los ciudadanos y donde no sólo hay escasez de valores cívicos, sino de participación.

Sobre las candidaturas independientes, el director de Integralia dijo que pueden traer una dinámica provechosa, pero deben moderarse las expectativas, ya que políticos profesionales harán uso de este nuevo instrumento y no necesariamente generarán mejores gobernantes.

En el evento se contó con la participación de la Dra. Martha Gloria Morales Garza, representante del Rector de la UAQ; la Dra. Gabriela Nieto Castillo, Directora de la Facultad de Derecho; el Mtro. Carlos Praxedis Ramírez Olvera, Director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.

También asistieron a la conferencia el Secretario Ejecutivo del Consejo General del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero; y los Consejeros Electorales Yolanda E. Calles Cantú, Ma. Esperanza Vega Mendoza y Jesús Uribe Cabrera; además de funcionarios, académicos, estudiantes y representantes de la sociedad civil.



8 hours ago Centralizar la organización de las elecciones, una mala idea: Luis Carlos Ugalde

[<http://3.bp.blogspot.com/-JsA41IHAAuU/UhbeKQ0woII/AAAAAAABSqk/15tMZT9H9iU/s1600/UGALDE+1.jpg>]



[<http://4.bp.blogspot.com/-4gHNj7zhVBc>

[/UhbeKYzGzeI/AAAAAAABSqczD\\_Givy0XdE/s1600/UGALDE+2.jpg](http://4.bp.blogspot.com/-4gHNj7zhVBc/UhbeKYzGzeI/AAAAAAABSqczD_Givy0XdE/s1600/UGALDE+2.jpg)]

La propuesta de crear un Instituto Nacional de Elecciones no resuelve el problema central de la democracia en México y puede generar instituciones incompetentes, afirmó Luis Carlos Ugalde Ramírez.

Lo anterior, al dictar la conferencia “La última reforma política y la que viene” ante más de 300 personas en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por invitación de la universidad y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).



SEMANARIOS

Informativo

REVISTAS

José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General del IEQ, agradeció al ponente su participación en el evento y a la UAQ por la apertura para debatir sobre los temas electorales; destacó que al órgano electoral le preocupa tener ciudadanos con conciencia y por ello, se prepara para el próximo proceso electoral en beneficio del estado, independiente de las reformas que se puedan dar en el ámbito federal.

En su ponencia, el ex presidente del Consejo General del IFE dijo que para que la próxima reforma electoral tenga éxito y logre formar una mejor democracia, es necesario desregular la carga de atribuciones que tienen las autoridades electorales que las llenan de obligaciones y litigios que afectan su operación diaria.

En ese sentido, hizo un llamado para trascender el enfoque punitivo que ha caracterizado a las últimas reformas electorales y considerar que muchas soluciones a problemas electorales tienen una fuente no electoral, como: el clientelismo, la práctica creciente de pagar por cobertura mediática y el desvío de recursos públicos.

El autor del libro 'Por una democracia eficaz' propuso centralizar algunas funciones en materia electoral, a saber: la designación de consejeros a través del Senado, la redistribución electoral y fiscalización.

Asimismo, afirmó que a diferencia de las democracias liberales modernas en México se vive una 'democracia clientelista' que no respeta la ley, que desplaza a los ciudadanos y donde no sólo hay escasez de valores cívicos, sino de participación.

Sobre las candidaturas independientes, el director de Integralia dijo que pueden traer una dinámica provechosa, pero deben moderarse las expectativas, ya que políticos profesionales harán uso de este nuevo instrumento y no necesariamente generarán mejores gobernantes.

En el evento se contó con la participación de Martha Gloria Morales Garza, representante del Rector de la UAQ; Gabriela Nieto Castillo, Directora de la Facultad de Derecho; Carlos Praxedis Ramírez Olvera, Director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.



[<http://4.bp.blogspot.com/-wnALoyJqZr4>

[/UhbeKE-2oil/AAAAAABSqY/cbefv7EqdfA/s1600/UGALDE+3.jpg](http://UhbeKE-2oil/AAAAAABSqY/cbefv7EqdfA/s1600/UGALDE+3.jpg)

También asistieron a la conferencia el Secretario Ejecutivo del Consejo General del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero; y los Consejeros Electorales Yolanda E. Calles Cantú, Ma. Esperanza Vega Mendoza y Jesús Uribe Cabrera; además de funcionarios, académicos, estudiantes y representantes de la sociedad civil.





SEMANARIOS

*Informativo Oro*

REVISTAS



# El INE no resolverá trabas democráticas: Ugalde

Diego Armando Rivera

## ELECTORAL

El ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde, aseguró que un Instituto Nacional Electoral (INE) no resolvería todos los problemas de la democracia del país.

Sin embargo, consideró que sería prudente centralizar algunos procesos, como el hecho de homologar los requisitos para elegir los consejeros electorales de los estados e incluso se podría realizar parte de la elección de estos funcionarios desde el ámbito federal para limitar la dependencia que hoy tienen de las autoridades locales.

“A mí no me gusta la idea, porque no va a solucionar los problemas estructurales. La lógica de este instituto tiene dos elementos, en mi opinión: uno es que se abarata la organización de las elecciones en México y el otro es que se independiza la autoridad electoral del poder coercitivo y cooptador de los gobernadores”.

Durante un año y medio se realizó el estudio ‘Fortalezas y Debilidades del Sistema Electoral Mexicano’ a cargo de la organización Integralia a la que pertenece Luis Carlos Ugalde.



Luis Carlos Ugalde (centro) dijo que sería prudente centralizar algunos procesos. / foto: Gerardo Nieto

“El primer insumo de una reforma electoral debe ser un diagnóstico de las fortalezas y debilidades del sistema actual. Es difícil mejorar la realidad si se carece de una idea clara de los aciertos y problemas de la democracia electoral. No se puede recetar una buena medicina si se desconoce el nombre de la enfermedad”, indicó.

Este estudio dio como resultado que el primer problema existe en el sistema político nacional es el costo creciente de las campañas, ya que por cada peso que los institutos electorales ponen pa-

ra campaña hay al menos cuatro pesos ‘por debajo de la mesa’ que no se reportan.

En consecuencia estas campañas caras detonan problemas de corrupción, ya que quien ‘dona’ dinero para campañas espera favores futuros de quienes ganan.

Y es que en México el problema de la corrupción ha empeorado en los últimos años, ya que la fórmula que hoy hace funcionar al país es que más democracia en México más bien genera mucha más corrupción.

El tercer problema es el desvío de recursos públicos que se usan

para la movilización de votantes y compra de votos.

El cuarto problema es que la gente comienza a usar periodos de campaña para ‘obtener favores’ y ser beneficiados de programas asistenciales.

Como quinto problema manejo la creciente ‘litigiosidad’, lo cual implica una sobrerregulación, ya que los partidos recurren a la queja e impugnación como una práctica de propaganda y eso solo provoca que se inunde a las autoridades con denuncias que los distrae de su tarea principal que es organizar elecciones.

El exconsejero presidente del IFE presentó su nuevo libro

# Urge transparencia en campañas: Ugalde

ANA KAREN MUNGUÍA L.

La propuesta de crear un Instituto Nacional de Elecciones no resolverá el problema central de la democracia en México, el cual deriva en las campañas costosas que detonan en mayor corrupción, indicó Luis Carlos Ugalde, exconsejero presidente del IFE, por lo que —dijo— es urgente atacar esta situación en la Reforma Electoral.

“Sobre si es bueno o malo la creación de un Instituto Nacional de Elecciones, digo que es una mala medicina para una enfermedad que existe en México”, lo anterior durante la conferencia magistral “La última Reforma Política y la que viene” que impartió en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

Señaló que como contrapropuesta es necesario, primero, una fase de designación de los consejeros electorales estatales, es decir, que se someta la elección a determinación del Senado de la república o del Tribunal Electoral Federal.

Una segunda propuesta es homologar los estándares y requisitos para ser consejero electoral, ya que —por ejemplo, dijo— en Querétaro tiene una duración de siete años, mientras que en otros es de tres, además de se deben establecer

» El Dr. Luis Carlos Ugalde, afirmó que a diferencia de las democracias liberales modernas, en México se vive una democracia clientelista que no respeta la Ley, además de que existe gran escasez de valores cívicos



Estuvo en entrevista en Al Instante

formas para elegir consejeros.

“Centralizar funciones, como la redistribución electoral, lo que causa problemas en los partidos que ya tienen sentadas sus bases para ganar elecciones distritales. Fases de la fiscalización también se deben centralizar. Trasladar funciones a las autoridades ya que a veces parecen ministerios públicos”.

Mencionó la importancia de erradicar las debilidades fundamentales del sistema electoral mexicano, tales

como el costo enorme de las campañas políticas, la corrupción que generan, el desvío de recursos, el clientelismo electoral y la litigiosidad que se le ha atribuido; al destacar que entre 2007 y 2012 el Gobierno federal incrementó el presupuesto para publicidad oficial de 900 a 5 mil millones de pesos, aproximadamente.

Expresó que “para qué poner a prueba a una institución como el IFE que hace bien su trabajo operativo, con más funciones que puede realizar mal”, al tiempo de destacar, en cuanto a las cuotas de género, que es una buena propuesta, sin embargo se debe analizar bien ya que hace poco tiempo se vulneró el derecho de los hombres.

Para concluir, Carlos Ugalde, afirmó que a diferencia de las democracias liberales modernas, en México se vive una democracia clientelista la cual no respeta la Ley, desplaza a los ciudadanos, además de que existe una gran escasez de valores cívicos y de participación.